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議会報告会での意見・要望等 

【分類２であり、類似のものは集約】 

 

○避難所に関すること 

・段ボールベッドの組立てを職員ができなかった。【駛馬】 

・避難所である大正小学校体育館は、新型コロナウイルス感染の対策（仕

切りなど）が取られていた。さらに人が多ければ感染対策は困難さがあ

ると感じたので、今後の避難所の在り方を検討してほしい。【北別館】 

・避難所の手鎌地区公民館の対応について、カウンターに植木鉢が載って

いて受付が狭かった。また、高齢者優先ではなく家族優先であったので

改善してほしい。【三池】 

・非常に難しいと思うが、災害時に人数が多くなる避難所に対する避難者

の定員設定は考えるようにしてほしい。【三池】 

 

 

○浸水対策に関すること 

・ポンプ場は何か所あるのか、それらの整備・点検・見直しを考えてほし

い。【中央】 

・以前から要望している三川ポンプ場の機能拡充を早くしてほしい。【駛

馬】 

・ポンプ場の排水能力を上げるしかない。白川ポンプ場は来年６月供用開

始だが、予算よりも人命が大事なので、２期工事を早めてほしい。【北

別館】 

・西浜田町は、道路南側の 20 戸が床上浸水したが、浜田町ポンプ場の能

力が足りていない。浜田町ポンプ場及び大黒町ポンプ場の増強をしてほ

しい。【北別館】 

・堂面川は、台風、高潮、大雨で、堤防が氾濫するおそれがあり、明治校

区も白川校区も浸水被害がでると思う。早急にポンプ場の増強と河川の

整備・改修をできるところからしっかり取り組んでほしい。【北別館】 

・白川ポンプ場ができた後大黒町ポンプ場はどうなるのか。できるだけ活

用してほしい。【総福】 

・白川ポンプ場の建設が進みひと安心しているが、そこへつながる水路や

河川が重要と思う。ポンプ場が有効に動くように水路等の整備・改修も

併せて行ってほしい。【総福】 

・度々浸水する駛馬校区なので、ポンプで排水することを検討してほしい。

【駛馬】 
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・吉ケ谷のため池の周辺、住宅２軒が全壊し、周辺の田畑が壊滅的な被害

となった。事前に堤が決壊したときの浸水予想のマップ（ハザードマッ

プ）によると３ｍの浸水予想である。しかし、このため池の管理が不明

確であるし、どの程度の地震に耐え得るのか強度も分からない。７月６

日の午後１時の時点で、既に満水となりオーバーフローしていた。梅雨

の時期に誰がどう管理するのか、明確にしてほしい。【吉野】 

・今回の豪雨で、白銀川の上流の３つの川（本流・汐井川・岡川）が合流

する地点の広瀬橋付近で、水がはけきれず、西側の田んぼへ全部流れ出

て家も崩れている。行政は危ないというだけなので、対策をしてほしい。

【吉野】 

・堰がたくさんあり、多くは板を手動で開け閉めし、板の堰を梅雨時期に

開けるのは大変である。これまでも堰の改修・改善を要望してきたが、

対応できていない。今回の豪雨は、堰が閉ったままのところが多く、水

が田んぼに流れ出して被害が大きくなったので、堰の改修・改善をして

ほしい。【吉野】 

・川の逆流の原因になっている用水路の草取りを１年に１回は対応してほ

しい。【駛馬】 

・七浦町の浸水が４年連続で続いており、調節池の建設計画を進めてほし

い。【中央】 

・倉永校区内は 10 数軒の床上・床下浸水の被害があり、隈川沿いは浸水・

道路冠水はいつも発生している。少々の雨ではで浸水しないような対策

をしてほしい。【吉野】 

・元村の甘木陸橋付近、西鉄東甘木駅の調整池周辺、手鎌南川周辺は全域

そして元村交差点も冠水した。この周辺の浸水対策を行ってほしい。【吉

野】 

・今後の水防対策として手鎌野間川は、計画や実行が 10 年待つことにな

らないよう改善してほしい。【三池】 

・９月の台風 10 号のときに、かさ上げ堤防の水門の扉を閉めてと要望し

たが、県は様子を見ながら閉めるとのことだった。台風のさなかに閉め

ることや、土のうが積めるのかが心配である。本当に高潮が心配で、警

察との協議も必要な水門の開閉については、十分な検討をしてほしい。

【北別館】 

・神田町の浸水の原因は、川筋という地形の特異性（部分的に川幅の狭い

ところがある）、側溝への川からの水の逆流があった。隣接する荒尾市

から水が流れてくる点について、荒尾市と協議して解決してほしい。【駛

馬】 
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・水路はゴミや土砂によって堰ができて、排水に支障をきたしたところも

あり、対応を検討してほしい。【三池】 

・相対的に被害はないが、今回は小さな側溝が多くあふれていた。今回の

豪雨は特別であり、いつも浸かっている箇所が改善するよう取り組んで

ほしい。【三池】 

・手鎌校区内に用水路が多く、泥（ヘドロ）が積もって非常に浅くなって

いる。また、昔の水田が住宅街になり、調整池の役割を果たさず、豪雨

のときに水路から水が溢れる。水路の草刈り・水草の除去などは地域住

民で行っているが、高齢者が多く泥の処理までは困難である。市には、

ヘドロの処理（浚渫）を行ってほしい。【吉野】 

・今回の豪雨により稲荷山団地は、東側の斜面からの石ころ・土砂が道路

や浄化槽・側溝に流れ込むという土砂災害があり、対策をしてほしい。

【吉野】 

・山間部と平地が重なっている地域であり、堂面川の崖崩れや山間部（山

手）では地滑りが発生した。平地では平野地区が従来から浸水地帯で、

不知火タクシー近くの排水路しかなく、一部床上浸水もある。校区全体

が調整地に近い状態で、根本的な雨水排水を検討してほしい。【三池】 

・技術専門学校近くに堂面川の支流があり、堂面川の水位が上がると、こ

の付近の雨水がはけきれず一部浸水する。この辺の整備をしてほしい。

【三池】 

・ＪＲ銀水駅から東側の国道に出たところが羽山台校区と銀水校区の接点

で、この付近で腰以上の浸水が見られた。銀水駅前交差点は従来から冠

水地帯で、通常は交差点から国道南側へ 50ｍほどの冠水であるが、今

回はその倍の距離で道路の冠水があったので、対応を検討してほしい。

【三池】 

・国道の冠水状況は、午後３時頃から夜中の 10 時まで冠水状態が続き旧

道も冠水した。通行止めとなり交通渋滞が発生したので、対応を検討し

てほしい。【三池】 

・草木下が広く冠水した。そのほかでは庭先までというところもあった。

蓮輪池のオーバーフローもあり、排水しきれず店の玄関先まで迫ったの

で、対応を検討してほしい。【三池】 

・南関大牟田北線のバイパス道路建設が進んでいる。豪雨時に氾濫して損

壊した箇所の下を道路が建設されることが予定されている。また道路に

せき止められ、周辺が浸水するのではないかと心配している。県には、

水がスムーズに流れるように対策をしてほしい。【吉野】 
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・不動産関係をどう思っているのか。平野地区は冠水があり、アパート住

まいの若者が出ていき、若者が入ってこない地域にしたくない。毎年の

ことなので浸水対策を急いでほしい。【三池】 

・サン久福木付近の防水堤（ダム）があふれて土砂が下に流入したので、

対応を検討してほしい。【三池】 

 

 

○被災者支援に関すること 

・玉川校区でも川沿いで被害を受けられた方がいる。できるだけ早く対応

してほしい。【中央】 

・被災地を行政関係者が訪れた際、現場を見てすぐに退散される。激励の

言葉があれば被災者も勇気づけられるので、そういった言葉の支援もし

てほしい。【中央】 

・災害発生から３か月たつが、現地調査はいつになるのか、被災証明、罹

災証明等が不十分であり、被害物件の資産価値低下を反映して固定資産

税を減額してほしい。【三池】 

・復興作業で電気代が多くかかり、九州電力からの電気料の免除はないの

か。ＮＨＫの受信料は免除と聞く。個人ではできないので議会や行政が

そのような申し入れができないか、検討してほしい。【三池】 

 

 

○情報発信に関すること 

・災害後、消毒液が不足し市に問い合わせても在庫がなく、量販店で購入

し配布した。その後、市から消毒の募集が行われたが、もっと情報提供

をしてほしい。【総福】 

・豪雨時に広報車の声が聞きにくく、聞こえやすくなるよう工夫してほし

い。【中央】 

 

 

○豪雨災害その他に関すること 
・水没した車が放置され交通渋滞を起こしおり、速やかに移動できるよう

な対策が条例としてできないか、議論してほしい。【中央】 

・豪雨により損壊した坂井橋は今も通行止めであり、この橋や道は、約

70 世帯が使う生活道路である。迂回路にカーブミラーも付けてくれな

い。何とか早く改修して通行できるようにしてほしい。【吉野】 

 



5 

 

・豪雨により道路の陥没が発生し、現在は応急処置のみで本格的な処置は

これからであり、予算措置をして対応してほしい。【吉野】 

・今でも八角目が通行止めの状態であり、整備してほしい。【三池】 

・土砂崩れの調査、対応、二次災害を避けるための整備の迅速化について

はどう考えているのか。谷町の墓地の崖崩れがそのまま放置されており、

そういった危険箇所は早急に対応してほしい。【中央】 

・明治小学校には 27～28 名の児童が帰宅できず、泊まったのは正解では

ないか。暗い中、腰まで浸かっての帰宅は危険を伴うことから、対応を

検討してほしい。【北別館】 

・銀水小学校からの迎えの連絡は午後３時だったが、遅かったと思う。小

学校は、各学校長の判断に任せたというが、とても妥当な判断ではなく、

対応を検討してほしい。【北別館】 

・今回のような日中の豪雨災害のときに、子供たちが下校できないし、親

も迎えに来られない。子供たちは学校で寝泊まりする事態となり対応を

検討してほしい。【吉野】 

 

 

○地域コミュニティに関すること 
・コロナ禍での行事等の中止で、公民館の脱退が増えることを危惧してい

る。行政も一緒に考えてほしい。【北別館】 

・行事等を中止するのは簡単だが、どうすればやれるかを考えるべきでは

ないか。現状は、行事が中止され、まち協の体（てい）をなしていない

状況であるので、行政でしっかり把握してほしい。【北別館】 

・イベントがほとんど開催できず、まち協への交付金を市へ返還しなけれ

ばならないのであれば、対応を検討してほしい。【駛馬】 

・市から交付金 50 万円、今年は事業をやらないので、「何も使わないな

ら返して」と返納を求められているが、水害対策などいろいろに使わせ

てほしい。【北別館】 
・市の地域コミュニティ指針ができ、手鎌まち協も指定され、市からの人

的物的支援があるが、各公民館・自治会の加入世帯が減り、人口も減っ

ている。現在、交付金の計算は、人口×100 円であるが、120 円か 130

円に交付金の額を上げてほしい。【吉野】 

・まち協への交付金を加入率で決めてほしくない。災害にあった地域はま

すます疲弊していくので、対応を検討してほしい。【駛馬】 

・現在まちづくり協議会への交付金は加入率で決まっているが、加入・未

加入の線引きをせずに交付してほしい。【中央】 

・まち協への加入を市としてもっと応援してほしい。【駛馬】 
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・全国の問題だが、自治会への加入が年々減っている。行政として、地域

に任せるだけではなく、公民館加入減少対策など強力な施策を進めるな

ど、もっと行政が動いてほしい。【北別館】 

・まち協の会長には名簿等の情報がなく、報酬も責任もないボランティア

であり、まち協への加入率も低いので、多くの自治体のように区長制度

に変えていくべきではないか。そのほうが加入率も高くなり後継者が育

つので、検討してほしい。【駛馬】 

・まち協への加入率が当初の 50％から減り続け、現在 47％となり、高齢

化で活動ができないと公民館自体が抜けている。まち協の加入率が 50％

を切っている今、まち協の在り方・今後の対策を考え直してほしい。そ

うしないとまち協自体が成り立たなくなるのではないか。広報も全世帯

対象にチラシ配布するが、加入していない世帯に情報が届かない。【吉

野】 

・公民館加入率が低くなり、防犯灯の管理・運営ができなくなっている。

市の方で管理をしてほしい。【吉野】 

・まち協の加入率については他の校区と同じ問題で頭が痛く、対応を検討

してほしい。【吉野】 

 

 

○新型コロナウイルス感染症対策に関すること 
・経済対策と高齢者の身体機能を落さない対策を進めてほしい。【北別館】 

・新型コロナウイルス感染症対策について、必要以上に恐れることがない

ように、正しい認識の周知を図ってほしい。【北別館】 

・新型コロナウイルス感染症について、保健所がなくなり市から対応が離

れてしまったように感じる。どこに問い合わせればよいか、どこの病院

に行けばいいかの対応も含め、市の仕組みづくりをしてほしい。また可

能であれば、発症した場合は、どこの校区かぐらいの情報は提供してほ

しい。【総福】 

・感染の発症事例は発表されているが、関心は感染した人がその後どうな

ったのか情報を知りたい。回復した人の情報が流れてこないので、要望

したい。これは人権の問題ではない。公表できることは公表してほしい。

【三池】 

・新型コロナウイルス感染症に関する情報が入ってこない。感染が疑われ

るときにどこで検査すればいいか、市民へ説明が不足しているので、対

応を検討してほしい【中央】 

・大牟田市内の 89 件の新型コロナウイルス感染症者の内訳を教えてほし

い。【吉野】 

・ＰＣＲ検査を介護保険制度で受けられるように検討してほしい。【中央】 
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○財政に関すること 
・学校再編や市庁舎・市民体育館の建設などが予定されていると聞くが財

政は大丈夫なのか。そのために税金が上げられることがないよう検討し

てほしい。【総福】 
 

 

○情報共有に関すること 
・地域役員の情報の共有に悩んでいる。ＬＩＮＥというのがあるが、全て

の役員がスマホを持てるのではなく、貸し出すにしても費用がかかるの

で、対応を検討してほしい。【駛馬】 

 

 

○交通に関すること 

・バス減便解消のために、市として市内企業にノーマイカーデーを要請し、

バス利用を促してほしい。【中央】 

・高齢者の一人暮らしが多い地域でスーパー（マルキョウ）がなくなり、

買い物ができなくなった人が多い。路線バスを使うにも、吉野一方通行

（１時間に３台）で倉永病院付近の人たちは乗れない。バスの運行が双

方向に運行できるよう改善できないか。西鉄に要望したら実現できるの

か対応を検討してほしい。【吉野】 

 

 

○商業に関すること 

・スーパー（マルキョウ）が閉店し、周辺住民は高齢者ばかりなので、跡

地にスーパーの誘致をしてほしい。【吉野】 

 

 

○河川・道路に関すること 

・市への要望（道路工事など）について、市が取り組んでいることが分か

るよう、計画見通しを示してほしい。【駛馬】 

・草木交差点問題で一方通行の道路に路側帯の陳情を行い。善処する回答

をもらっているがなかなか実施されないので、早急に路側帯の設置をし

てほしい。【三池】 

・水田地帯であった大間地区は、現在の道路状況が悪く、消防車、救急車

が入れない道路で、都市計画がなされておらず、災害だけでなく安全面

からもできるところから改善してほしい。【三池】 
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○建築に関すること 

・コンクリート塀が劣化して危険な箇所が見受けられる。個人の所有物で

はあるが市で何とか対応してほしい。【総福】 

 

 

○空き家に関すること 

・田町公民館周辺は空き家が多く火災等の心配がある。行政に相談し持主

に文書で空き家の撤去を要請するが、遠方でもありこの手法では限界を

感じている。もう少し積極的な施策を考えてほしい。【三池】 

 

 

○空き地に関すること 

・空き地の雑草の問題で、行政は草丈が 1.5ｍないと対応できないという

が、この条件を緩和してほしい。【三池】 

 

 

○リサイクルに関すること 

・分別収集モデル校区では、プラスチック製容器包装がものすごく出てお

り、出し方の問題もあるが風が強いと飛散するので、飛散対策の対応を

検討してほしい。【三池】 

 

 

○消防に関すること 

・消防団に配備される無線機の数（各部に一台ずつ）が少なすぎて、今回

の豪雨時など、メンバーと連絡が取れない事態も発生し、無線機の配備

を充実してほしい。【吉野】 

 

 

○下水道に関すること 

・今回の雨で下水道が沈下しているところがある。施工後５年程度たった

ところを点検してほしい。【三池】 
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○学校に関すること 

・中学校再編問題で、田隈中を閉校して橘中に統合予定であるが、安全面

で高潮警戒地域から田隈中は外れているが、橘中はこの警戒地域に入っ

ている。また、道路幅の交通状況や河川の沿にある防災の面、市が掲げ

るマスタープランからも田隈中が存続することを検討してほしい。【三

池】 

 

 

○その他に関すること 

・地域にある水路や大溝の清掃を年２回行っているが、高齢化しており作

業が難しくなってきている。市からの補助が考えられないか検討してほ

しい。【総福】 

 

 

 上記の意見・要望等につきましては、市当局に伝えるとともに、真摯に受

け止めて善処するよう依頼しています。 

 また、これらの意見・要望等につきましては、必要に応じて、議会の常任

委員会や特別委員会の場などで、議員から直接、市当局に考え方等を尋ねた

り要望として伝えたりすることにしています。 

 

 


